



Campus Itapúa -
UNIVERSIDAD CATÓLICA
"Nuestra Señora de la Asunción" Campus Universitario de Itapúa



FACULTAD DE CIENCIAS ECONÓMICAS

CARRERA:
ECONOMÍA

TRABAJO FINAL DE GRADO

TÍTULO:
PROGRAMA PENSIÓN ALIMENTARIA PARA ADULTOS MAYORES
RESIDENTES EN LA CIUDAD DE ENCARNACIÓN
AUTOR:

Univ. *Maria Fernanda Gómez González*

Encarnación - Paraguay
2020

Resumen

Las pensiones no contributivas son esenciales para cualquier sistema de seguridad social, proporcionan seguridad económica a los adultos mayores, que anteriormente, formaron parte de la economía informal y que no cuenten con alguna jubilación o pensión. El objetivo general de la investigación constituyó el análisis del efecto de la pensión alimentaria en los adultos mayores residentes en la ciudad de Encarnación, su relevancia radica en el impacto que tiene este tipo de pensión en la vida de los beneficiarios. La investigación es descriptiva no experimental con enfoque mixto, la información se obtuvo mediante la aplicación de encuesta y revisión bibliográfica. Entre los resultados obtenidos se demuestra que, la pensión alimentaria ha contribuido significativamente en la reducción de la pobreza en la vejez, gran parte de los beneficiarios encarnacenos encuestados se encuentran fuera de la pobreza y la pobreza extrema debido a este beneficio económico; conforme a las opiniones de los beneficiarios consultados, resulta una percepción muy positiva respecto al programa a excepción del monto y se registran algunos desafíos para hacer frente al sistema de pensiones. En conclusión, se deben de llevar a cabo ciertas medidas orientadas a atender las necesidades de los adultos mayores con el fin de crear una sociedad más justa e inclusiva.

Palabras Claves: Pensiones no contributivas- Adultos Mayores-Pobreza